

Zeitschrift: Générations
Herausgeber: Générations, société coopérative, sans but lucratif
Band: - (2017)
Heft: 88

Artikel: Un tour du monde à tire-d'aile
Autor: F.R.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-830300>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Un tour du monde à tire-d'aile

Le Parc des Oiseaux, localisé dans le département de l'Ain, propose l'une des plus belles et des plus riches collections de volatiles d'Europe. Un spectacle de haut vol!



C'est un tour du monde de haut vol auquel nous sommes conviés. Un voyage planant qui nous fait atterrir dans l'univers incroyable des oiseaux, au cœur d'une faune aux mille et une plumes. Dans le Parc des Oiseaux, sis à Villars-les-Dombes, on découvre en effet des volatiles de tous les continents. Vingt-quatre espaces de vie, largement végétalisés, reproduisent le milieu naturel d'origine des uns et des autres. Et, cette année, un nouveau site de près de 16 000 mètres carrés viendra s'ajouter aux précédents. Ce projet, le plus ambitieux jusqu'ici, rend hommage à l'Afrique et à l'île de Madagascar. Des écrins sublimes, à la mesure de l'une des plus riches et des plus belles collections ornithologiques d'Europe. Pas moins de 3000 oiseaux de 300 espèces y sont assignés à résidence. On peut ainsi apercevoir (tous les jours, d'avril à novembre) des caoars à casque, des pélicans à lunettes ou encore des toucans.

LA MAGIE D'UN VOL

Dans ce monde fait de ramages et de plumages se cachent d'autres ex-

clusivités. A commencer par le spectacle d'oiseaux en vol. Si l'ombre des rapaces plane généralement sur ce genre de démonstrations, le Parc des Oiseaux a décidé de miser sur des espèces très variées. Ici, ce sont des grues royales, des marabouts d'Afrique, des calaos terrestres ou encore des aras qui tiennent le haut de l'affiche. Quoi de plus magique que de voir évoluer des oiseaux dans leur dimension la plus mythique: le vol. Autre attraction singulière: la volière des loris. Ici, les visiteurs ont un contact direct avec ces petits perroquets multicolores, à qui on peut donner du nectar. Et n'oublions pas la tour panoramique qui, à 27 mètres du sol, fait office de perchoir pour humains! Inaugurée l'an dernier, elle offre un point de vue original sur la faune ailée sauvage. En quittant le Parc, on ressort avec l'impression d'avoir fait un voyage autour du monde... des oiseaux. F.R.

EN PRATIQUE

Le parc des Oiseaux se situe à une heure et demie de route de Genève.

www.parcdesoiseaux.com

À L'AIDE DES ESPÈCES EN DANGER

Les parcs animaliers font office de refuges pour de nombreuses espèces qui perdent lentement, mais sûrement, leur place dans la nature, poussées vers la sortie par la déforestation ou le braconnage. Sur les quelque 300 espèces présentées au parc des Oiseaux de Villars-les-Dombes, 40 sont inscrites sur la liste rouge des espèces menacées établie par l'Union internationale pour la conservation de la nature, et 15 d'entre elles font partie d'un programme européen d'élevage destiné à les préserver, à l'image du jabiru du Sénégal. En parallèle, le parc s'investit depuis de nombreuses années dans des programmes de conservation d'espèces en péril un peu partout à travers la planète. Par exemple, en Afrique du Sud avec le perroquet du Cap, en Ouganda avec la grue royale, au Burkina Faso avec le calao d'Abyssinie ou encore au Pérou avec le manchot de Humboldt. Au secours d'un monde qui bat de l'aile!